

Le vote nul dans les élections présidentielles en Côte d'Ivoire : causes et stratégies de lutte (2000-2010)

Dr Katiénéffooua Adama OUATTARA,
Enseignant-chercheur,
Université Félix Houphouët-Boigny Abidjan - Cocody,
Côte d'Ivoire.
E-mail: katienefr@yahoo.fr

Résumé

Le bulletin nul est un phénomène ancien dans l'histoire électorale de la Côte d'Ivoire. Ce phénomène a connu une ampleur avec le retour au multipartisme en 1990. Ainsi, pour l'élection présidentielle du 22 octobre 2000, l'on a enregistré un nombre très élevé de bulletins nuls contrairement aux élections présidentielles antérieures. Par contre, le 31 octobre 2010, après huit ans de crise militaropolitique, de nombreux Ivoiriens participent à l'élection présidentielle la plus ouverte de l'histoire électorale de la Côte d'Ivoire. Cette élection a vu une plus grande mobilisation des partis politiques à la formation et à la sensibilisation de leurs électeurs au vote, ce qui a engendré la baisse remarquable des bulletins nuls. Ainsi, l'étude s'interroge sur les facteurs explicatifs et les stratégies de lutte contre les bulletins nuls en Côte d'Ivoire entre 2000 et 2010.

Mots clés : Bulletins nuls-élections présidentielles - partis politiques-formation des électeurs.

Abstract

The invalid ballot is an ancient phenomenon in the electoral history of Côte d'Ivoire. This phenomenon became more widespread with the return to multiparty politics in 1990. Thus, for the presidential election of October 22, 2000, there was a very high number of spoiled ballots, unlike the previous presidential elections. But, on October 31, 2010, after eight years of military-political crisis, many Ivoirians participated in the most open presidential election in the electoral history of Côte d'Ivoire. This election saw a greater mobilization of political parties to train and educate their voters to vote, which led to the remarkable drop in spoiled ballots. Thus, the study questions the explanatory factors and the strategies for combating spoiled ballots in Côte d'Ivoire between 2000 and 2010.

Keywords: Spoiled ballots-presidential elections-political parties-voter education.